
第1710回例会　2012.11.８　晴　司会　度会会員

　ロータリーソング　「我等の生業」

◎本日の出席状況

　出席：28名（27名）中21名　77.77％

　欠席：瀧・守屋・斉藤（守）・重田・戸澤・柴田・山﨑（武市）各会員

◎ビジター　習志野中央RC　高橋　四朗様

◎ゲスト　　米山奨学生　　   褚　　笑雲様
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鈴木（恭） 会長

　今年もあと二ヶ月で終わりになり、本年七月に会長に就任させていただきまして四ヶ月が過ぎようとして

います。既に任期の１／３が過ぎてしまいました。これまでに地区大会とガバナーの公式訪問が終わり、来

週に地区の情報研究会が開催され、クラブ旅行と行事がここのところ立て続けに有ります。それらが過ぎる

と直ぐに12月の年次総会と息つく間もなく進んでしまっているというのが実感です。

　それでは会長になって何をなしたかと振り返ってみても、目前の問題の対応だけで全く進歩的なことをし

たような気がしていません。後年にあんなことをやった年として記憶に残るような事ができれば良いのです

が、少なくとも何らかの足跡は残して行きたいと思いますので、残りの２／３の期間で頑張って行きたいと

思います。

　さて昨日はアメリカの大統領選挙で現職のオバマ氏が当選して後の４年間を務めることが決まりました。

原則的に直接民主制での選挙や何があっても４年間は大統領若しくは不測の事態の場合は副大統領がその任

にあたるということで、コロコロと変わる何処かの国の首相より長期的な政策ができるなどの良い面がある

と思います。もちろん色々な弊害もあるので、全面的に 高なものとは思いませんが隣の芝は青く見えるだ

けではないようにも思います。

　本題はそれではなくて、オバマ氏の地元がイリノイ州のシカゴであるということです。シカゴはご存知の

ようにロータリークラブの発祥の地でもあります。アルカポネがいたところでもあり、アメリカ中南部の大

都市です。私は昨年についでではありましたが、数日滞在する機会がありました。海のような大きな湖のほ

とりにあり、大都市ではありますが中心地はこじんまりしていて、自転車で十分まわれる広さでした。気候

は夏暑く冬寒いというところで、決して西海岸の各都市に比べると住みやすいとは言い難い所でした。それ

だけにギャングがはびこり、大都市ならではの冷たさのようなものも感じられるところでした。しかしだか

らこそロータリーの考えが生まれたのだと思います。

　人間は逆境がなければ成長しない、安穏とした幸せのみでは堕落して行くのではないかと思います。必要

があったからロータリーも生まれてきたと思います。想像するにオバマ氏も人種的な差別も含め苦労があっ

たことは想像に難くありません。

　でもやっぱり楽がいいです…急がば回れではないですが、楽するために苦労をしようかと思います。

大原幹事

１．次週11月14日（水）は第２分区情報研究会です。（再報告）

　　場　所：フローラ西船

　　時　間：12時～食事　13時：点鐘　終了：15時

　　お間違いの無いよう出席をお願いします。出席者にプログラムを配布します。

　　テーブルマスターの集合は11時です。（大原・大家・大久保会員）

２．11月15日（木）～17日（土）は沖縄方面の親睦旅行です。

　　ご参加の皆様、良い旅を・・

３．11月22日（木）の例会は旅行に振り替えのため休会

４．11月29日（木）の例会は親睦夜間例会です。

　　場　所：ビストロ・コマ　会費：3,000円です。（クラブ負担2,000円）

幹 事 報 告

会長あいさつ



「臨時理事会報告」持ち回り

１．12月20日（木）の今年 終例会をクリスマス例会に致します。

　　場　所：船橋　英国風パブ　HUB　（船橋市本町４－４－50）

　　会　費：2,000円（クラブ負担3,000円）です。

　　詳細はおってお知らせいたします。皆様のご予定に入れてください。

◎委員会報告

親睦委員会 高橋委員長

　１．12月20日はクリスマス例会です。プレゼント交換をしますので千円くらいの品をご用意下さい。

　２．11月15日からの親睦旅行について

　　　羽田空港午前７時集合、交通等詳細は高橋まで

社会奉仕委員会 鈴木崇委員長

　「船橋をきれいにする日」11月18日（日）「天沼弁天公園」午前８時50分集合よろしくお願いします。

「輪」発刊について 藤井編集人代表

　　先週第11号発刊しましたが、読んで頂けましたか？“神谷賞”があればあげたい程の素晴らしい作品が

掲載されております。是非お目通しを。執筆者の皆様に御礼を申し上げますと共により多くの会員の投稿

をお願いいたします。第12号は１月末日を予定しております。奮って御応募下さい。

　本日の卓話　

 千葉工業大学大学院　工学研究科

 生命環境科学専攻　修士２年　褚　笑雲

　皆さん　こんにちは

　今日も皆さんとお会いできて嬉しいです。

　先月、袖ヶ浦ロータリークラブで卓話をして参りました。卓話だけではなく、袖ヶ浦ロータリークラブの

会員のみな様と楽しい会話ができ、また勉強にも繋がったと思います。本日も卓話の機会を頂き誠にありが

とうございます。

＊「日本ならでは」

　皆さん、こんにちは。

　皆さんは、「～ならでは」という言葉を聞いて何を思い浮かべますか。ずっと日本に住んでいると分からな

いかもしれませんが、私は日本での生活の中で様々な「日本ならでは」を体験してきました。今日は、これ

までに出会った幾つかの「日本ならでは」について話をしたいと思います。

　まず、 初の「日本ならでは」は、玄関で靴を脱いだときのことです。

　中国では、靴を脱いだら脱ぎっ放しで家に上がります。時には靴が重なり合っていることもありますが、

誰も気にしません。しかし、日本では、靴を脱いだら、靴の向きを変えてきちんと揃え、置き直します。

初は、何のためにと不思議に思いましたが、次に靴を履くときスムーズに履けます。何より玄関がとてもき

れいに見えます。日本人特有の礼儀正さを表している「日本ならでは」の生活習慣だと思いました。

　２つ目は、お風呂についての話です。

　中国ではシャワーが多く、お風呂また温泉は地域によって、それぞれ違う習慣があると思いますが、日本



に比べると相当少ないそうです。私は水泳ができないので、初めて日本のお風呂に入ったときは、非常に緊

張しました。自分が入ったお湯は汚れて汚いと思い、お湯を全部捨ててしまいました。今では、経済的にもっ

たいなくてとてもそんなことはできません。そればかりか、残り湯で、翌朝、洗濯もしています。初めのこ

ろは、体を洗った残り湯で洗濯をするのは少し違和感を持ちましたが、今ではすっかり慣れてしまいました。

　３つ目はあいさつです。

　日本語には、「おはようございます」「こんにちは」「さようなら」という美しいあいさつの言葉がありま

す。それを覚えてからは、私は、道を歩いているときも、お店で買い物しているときも、誰にでもあいさつ

するようにしています。

　日本の人は、知らない人にはあまりあいさつしないものですよ、と言いますが、とにかく私はあいさつし

てみます。誰にでも「おはようございます」と声をかけます。中には、変な外国人だなと思って全然答えて

くれない方もいますが、大体は「おはようございます」と答えてくれます。そうすると、みんないい笑顔に

なります。

　４つ目は、ごみ処理について話します。

　中国ではごみ捨ての日は決まっていません。日本では、私が住んでいるところのごみ出しの日は、燃える

ごみは火曜日、木曜日、土曜日、ビンと缶の資源ごみは月曜日です。なぜ、ごみを分別して出さなければな

らないのか。実を言うと少し面倒くさいと思いました。特に土曜日は休みなので、私は寝坊したいのに、ご

みの収集の時間に遅れないように目覚まし時計をかけなければなりません。中国では毎日ごみを捨てられる

ので楽だと思いました。しかし、ある日、テレビを見て知りました。今、地球の資源は毎日減っているそう

です。それで、地球環境を守るために努力をして、資源を大切にして、できるだけこれから生まれてくる人

のために資源を残してあげたいと思いました。このように考えたら、ごみを捨てるとき、分別することは面

倒くさいと思わなくなりました。

　５つ目は、正確な電車時刻表です。

　日本の電車はとにかく、遅れないといわれています。外国の電車は、１日のうちで30分～１時間遅れるの

は日常茶飯事なので、ただ、「遅れます」と言うだけみたいですが、日本の電車は、時速300キロ以上の新幹

線でも10分程度の間隔をあけるだけで発車するらしいので、これはすごすぎると思いました。日本に来たば

かりの頃は、日本語の社内アナウンスが分からず、困っていましたが、何回か電車に乗るうちに、事前に到

着時刻を調べておき、その時間に電車を降りればきっと間違いないと分かりました。日本の鉄道ダイヤの正

確さは世界一と言っても過言ではないでしょう。また、日本で電車は「忘れ物が返ってくる」、「ホームでの

音楽がとにかく楽しくて良い」、「女性専用車がある」など、日本独特で、日本ならではの電車事情だと思い

ます。

　６つ目は食文化です。

　日本料理は、おいしくて、栄養バランスがいいイメージがあります。そして、素材の新鮮さが特に重視さ

れます。たとえば、生魚もよく食卓に出ますし、スーパーで、夕方になると、割引シールが貼ってある野菜

やお肉が増えてくることも分かりました。また、日本ならではの朝ごはんは白米、味噌汁、納豆、生卵、焼

き魚、漬物、海苔など様々な種類があることに感動しました。それから、季節感も日本料理の重要な要素に

なっています。旬の食材は美味しく、また市場に豊富に出回り、値段も安く、栄養価も高くなる傾向にある

ため、生命力にあふれる、素材そのものの味を楽しむことも日本ならではの食文化だと考えられます。



　７つ目は、ちょうど今の時期、日本ならではの秋の紅葉です。

　先週の日曜日に、うちの叔母、いとこと一緒に山梨県の昇仙峡に紅葉狩りに行ってまいりました。日本に

来てもう３年になりましたが、紅葉を見る機会はとても少ないです。今回は山梨県の奥山の方を訪れました。

自然に恵まれた奥山の滝、紅葉、山の美しさに感動しました。帰りの電車で、ある記事が目に通りました。

少し長いのですが、とても共感できた文章なので、紹介したいと思います。

　「紅葉が美しく色づくには三つの条件があるという、昼間の日差し、夜の冷気、そして水分である。冷気

のような悩みと苦しみに打ちひしがれ、水分のような数限りない涙を流し、周囲から、日差しのような温か

みに触れて、人の心も赤く、黄色く色づく。紅葉の原理はどこかしら、人生というものを思わせぬでもない。」

　頭の中にすぐ美しい紅葉の画面が浮かんできて、とても感心しました。紅葉はただの紅葉ではなく、紅葉

から力をもらえるように感じて、自分の人生も紅葉のように美しくなりたいと思いました。

　以上のどちらも昔からの日本の生活の知恵や考え方、そして科学の発展に伴う新しい技術を表している「日

本ならでは」の一つではないでしょうか。私の第二の故郷として、これからももっと多くの「日本ならでは」

に出会えることを楽しみにしています。

＊ロータリーアンとの交流及び将来像

　私は現在、船橋東ロータリークラブでお世話になっています。月に一回、クラブで食事をさせて頂くたび

に、様々なロータリーの方々と交流することが出来て、非常に嬉しく思います。また、勉強のことだけでは

なく、日本で生活するにあたって気をつけることなど、様々な相談をさせて頂いています。

　また、カウンセラーの金子先生のご紹介で船橋国際国交流会のイベントに参加してまいりました。大変良

い経験になりました。その上、船橋国際国交流会からの取材もありました。

　８月には、船橋市薬円台公民館が開催した「夏休み　小学生の国際交流　留学生とあそぶワクワクたいけ

ん」に参加させていただきました。外国人留学生として、小学生と一緒に外国の遊び等をとおして、異年

齢・異文化と交流することができ、非常に嬉しかったです。二日間の交流会の中で、一日目の主な交流は、

スタッフ・留学生紹介、レクゲーム、留学生の出身国の紹介、茶道体験、各国の生活習慣等の違いについて

のグループワーク等の内容でした。二日目の主な交流はレクゲーム、世界の遊び、ポスター発表とキャンド

ルファイヤー等の内容でした。

　小学生と一緒に様々な体験をして、異文化交流することができました。このイベントを通し、子供達の自

主性や協調性を伸ばして「生きる力」を育むこともできたと思い、非常に良い経験ができました。できれば、

来年も参加したいと思います。

　また、千葉南ロータリークラブが主催した「第10回　国際里山の集い」という里山での交流会に行ってき

ました。ロータリアンと千葉市民の協力で、里山での草刈作業やつるきりなどの若木の保育作業を行いまし

た。森のオープンスペースの良さと共同作業をしている時のフランクな交流により、自然環境への理解も深

めることができました。この体験を通して、非常に有意義な一日を過ごすことが出来ました。あらためて千

葉に来てよかったと感じました。

　私はロータリー米山奨学生として、様々な経験ができることを大変嬉しく思います。奨学生としては１年

だけの期間ですが、それ以降も、ロータリアンの皆様との絆を保ち続けたいと思います。

　私にとってロータリアンは父親母親のような存在で、一生忘れることはできません。これからは、日本で

の仕事であっても、中国での仕事であっても、ロータリークラブとの交流を続けたいと思います。またロー

タリアンの名を汚さぬよう、残された大学生活も励んでいきたいです。今のように毎月会えなくなったとし



ても、手紙などで連絡しようと思います。

　この先、まだまだ長い道のりだとは思いますが、留学してから３年目の区切りとして、そして日本での生

活の新しいページの始まりとして、日本での勉強をこれからも、精一杯頑張っていきたいと思います。本日

は、卓話の機会を与えて頂きまして、ありがとうございました。特に、東船橋ロータリークラブの会長と幹

事、そしてカウンセラーの金子先生、とクラブの皆様に深く感謝いたします。

　ご清聴、ありがとうございました。

・チヨさんの勉強が大変高いレベルにあることに感服しました。現在の日本は中国と仲良くしないと皆困り

ます。是非とも日中のかけはしに努力お願いします。 相澤　友夫

・チョさんの本日の卓話ありがとうございます。「どうすれば日中が仲良くやれると思いますか？」織戸　豊

・チョさんからたくさんの気ずきをいただきました。あなたの感性の豊かさに、中国と日本は仲良くなれる

と確信できました。ありがとう！ありがとう！皆さん卓話は静かに聞きましょう。 大久保　忠男

・チョ笑雲さん。卓話ありがとう。日本ならでは日本の良さを分かってきたようですね。頑張ってくださ

い。 岡田　敏男

・チョ笑雲さん、今後の抱負で結婚は何段階目になりますか？卓話ありがとうございました。 山口　習明

・チョさん、卓話ありがとうございました。沖縄もよろしくお願い致します。残りの学生生活を楽しく成果

を上げてください。 鈴木　恭浩

・チョさん、次回の「りん」に投稿をお願いします。素晴らしい卓話でした。 藤井　仁毅

・チョ笑雲さん、卓話ありがとうございました。日本での習慣などについて良く理解しましたね。日本での

今後の活躍に期待致します。 岩浅　宗之

・チョさん、流暢な日本語での「～ならでは」チョさんの視点からみた卓話楽しく拝聴ありがとうございま

した。 遠田　毅

・チョ笑雲さん、ありがとうございます。シェイシェイ！ 斉藤　英明

・先日、無事に南生苑バザーを開催することが出来ました。ご協力、ご来場いただいた方々には厚くお礼申

しあげます。今後ともよろしくお願い致します。 藤代　清七郎

・「明日ありと思う心のあだ桜　夜半に嵐の吹かぬものかわ」伊藤さん、西川さん大変ご迷惑ご心配をかけ

申し訳ありませんでした。 遠田　毅

・妻の誕生祝いをいただいて。感謝！これですませたいけど・・・ 織戸　豊

・先週忘れました。誕生日２人分です。 大原　俊弘

　 11月８日   27,000円　　累計　383,000円　今週のニコニコ BOX
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11月のプログラム

11月14日　情報研究会　12：00～15：00

　　　　　フローラ西船

　　15日（木）～17日（土）　沖縄親睦旅行

　　18日（日）　「船橋をきれいにする日」

 （社会奉仕委員）

　　　　　　　９：00～11：00　天沼弁天公園

　　22日　休会

　　29日　ゴルフ会鷹の台ゴルフコンペ

　　　　　夜例会

週報今週の担当　　　遠　田

ロータリー例会の原点

　ロータリークラブは「４つのテスト」に有るように「好意と友情を深める」ための組織です。そ

の上で毎週の例会は重要な役割を担っています。そこでロータリー会員と会い、語らい、意見を交

わすことで好意と友情が深まって行くもと考えます。

　しかしそれと同時に毎週卓話を聞くことによって見識を広めてゆくという使命を例会は担ってい

ます。確かに行事の打ち合わせや話しておかなければならない事柄も多く有ることも分かってはい

ますが、本来の例会の意義を見失わない様にしなければならいでしょう。

　親睦を深めることは大いなる目的です。しかしそれを重視するあまり、例会の原点を見失ってし

まってはいけないと思います。規律や調和の無い親和はただの寄り合いの烏合の衆です。仲が良い

のと無秩序である事は全く別の次元の事柄ではないでしょうか。

　今一度、ロータリークラブとしての毎週の例会の原点を考えて頂いた上で、例会での立ち振る舞

いを行って頂きたいと思います。私自身も再度襟を正し、SAAとも協力して例会運営に当たりたい

と思います。是非成熟したロータリアンとしてご協力を切にお願い致します。

 船橋東ロータリークラブ　　　 

 2012－13年度会長　鈴木恭浩

 平成24年11月８日

船橋東ロータリークラブ

会長　鈴木　恭浩殿 会員　大久保忠男

投　　　書

― みんながいそいそと参加するクラブにしたい ―

　私が、いい年をしてこいて、いそいそとロータリーへ行くのは「卓話」を聞くのが楽しみだから

です。

　わかります、１時間のうちに会員間の諸々のコミュニケーションを済ませたいのは。しかし卓話

の時間は100％話を聞くようにして欲しいです。これが24年間つくづく思い知らされた私の経験で

す。よろしくお願いします。
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